

## ***4 estándares del corazón de la Iglesia profética de los Últimos-Tiempos***

### **I. ASUNTO DIVINO EN EL FIN DEL SIGLO**

<sup>1</sup> *Y les refería Jesús una parábola para enseñarles que ellos debían orar en todo tiempo, y no desfallecer, (Lc.18:1)*

<sup>7</sup> *¿Y no hará Dios justicia a sus escogidos, que claman a Él día y noche? ¿Se tardará mucho en responderles? <sup>8</sup> Os digo que pronto les hará justicia. No obstante, cuando el Hijo del Hombre venga, ¿hallará fe en la tierra? (Lc. 18:7-8)*

<sup>1</sup> *Ahora bien, la fe es la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve. (Heb. 11:1)*

- A. Jesús comprendió la naturaleza de la batalla que continuamente debemos luchar en el interior para mantener una vida de continua oración. Su parábola reveló las diferentes facetas de revelación que deben tocar el corazón y traducirlo a decisiones y actos reales que reflejen una búsqueda valiente y persistente de una vida de ayuno y oración como el enfoque principal de nuestra vida y ministerio. Se necesita revelación unida para escuchar la palabra de Dios para activar fe auténtica (Ro. 10:17). La fe es la confianza en la naturaleza de Dios, sus caminos y gobierno (plan soberano) mientras esa seguridad se expresa a sí misma en nuestra vida. Por tanto, la verdadera fe es dinámicamente conectada a *la comprensión, visión o perspectiva* con claridad que cambia la manera en que vivimos y pensamos. La “certeza” y “convicción” de lo que creemos es la *visión* que se convierte en *acción* (Heb. 11).
- B. Hombres y mujeres “desfallecen”, de acuerdo a la parábola del sembrador (Mt. 13:18-23; Mc. 4:13-20; Lc. 8:11-15) por razones que incluyen ataques de parte del maligno; fe superficial y frívola que no puede tolerar tribulación ni penuria; y los placeres de este mundo y el “engaño de las riquezas” que ahogan nuestra palpitante vida en Dios. Cuando se presentan opciones múltiples y aparentes, ¿tengo la perspectiva y seguridad en Dios para escoger la mejor, a pesar de que la presión es grande y a menudo lo que elijo no lleva al consuelo inmediato y/o beneficio? ¿Cuán real es el juicio de Dios, el siglo venidero, y la recompensa que me espera si me mantengo firme y crezco en el amor?
- C. El gran reto para aquellos que se esfuerzan para entregarse a un estilo de vida de oración y ayuno es lo que está en el mismo centro del mundo (1 Jn. 2:16) – el engaño de la autosuficiencia y auto dependencia que fluye de un espíritu independiente y el “orgullo de la vida”. La lujuria de los ojos (inmoralidad y la avaricia) y la pasión de la carne (amargura, ira, deseo de honor y consuelo, etc.) todo se combina para crear batalla en la vida devocional del creyente. Es relativamente fácil aun para aquellos que tienen el corazón y el llamado a orar día y noche para derramar el corazón en la jornada de intercesión y transformación.

- D. Por tanto, el centro de los problemas de la debilidad del hombre como parte del gran dilema al cual Jesús habla en su parábola y pregunta final. Esta debilidad y duda se manifiesta mediante la falta de oración y el desfallecimiento por desánimo. ¿Cómo podemos, como pueblo de Dios, mantenernos firmes y perseverar en la luz de las amenazas internas y externas contra nuestra alma y vida en Dios?
- E. Sin una vida de oración rica y vibrante, perdemos el palpitar, la vida, el gozo y perspectiva necesaria para superar las tormentas que vendrán a conmovir nuestra labor y dedicación. Por lo tanto, una vida de oración debe llevar a la verdadera *fe* – una expresión palpitante de creer que toca toda área de nuestros pensamientos, palabras y acciones. “Fe” puede ser parafraseada como “acuerdo”. ¿Podrá el Hijo del Hombre encontrar personas en la tierra que aun *crean y estén de acuerdo* con Él? Los demonios creen y tiemblan - ¿pero creer se convierte en estar de acuerdo?
- F. Por tanto, la pregunta hecha por Jesús es fascinante – el tema de la petición contestada relacionada con justicia y rectitud por los pobres y los oprimidos no está unida a la fidelidad de Dios. Jesús vuelve el tema de justicia cabeza-abajo y pone la carga sobre el pueblo. La justicia podría venir ligeramente si el pueblo estuviese preparado por las implicaciones que lo acompañan en su regreso. El apóstol Pedro sigue esta idea, uniendo la tardanza del regreso de Cristo a su sufrir y paciencia con nuestra debilidad (2 P. 3:9). El declara claramente que podríamos aligerar su venida viviendo vidas en santidad e integridad (2 P. 3:11-12). Jesús está invitando a los creyentes a que abracen un estilo de vida de oración y ayuno que produce el fruto del acuerdo con Él en toda área de nuestra vida. El Hijo del Hombre encontrará fe en la tierra en su venida cuando encuentre un pueblo que ama la misericordia, es justo y camina en humildad con su Dios (Miq. 6:8).

## **II. INVITACIÓN A 4 ESTÁNDARES DEL CORAZÓN**

- A. La primera palabra que Bob Jones dio a Mike Bickle el 7 de marzo, 1983; Bob dijo, “*Tu dirigirás un movimiento mundial de jóvenes adoradores y músicos proféticos que Dios desatará en poder evangélico para usarlo; y movilizar una oración global por Israel. A este movimiento de jóvenes se le otorgará gracia para obrar en lo profético y persistir en intercesión con alabanza día y noche*”. La invitación profética que el Señor dio en el Cairo, Egipto el septiembre de 1982 – “***Cambiaré el entendimiento y expresión de la cristiandad en la tierra en una generación***”.

**Cambiar el entendimiento:** se refiere a la manera en que los incrédulos percibirán la iglesia. Hoy, muchos ven la iglesia como aburrida, irrelevante y no-amenazante.

**Cambiar la expresión:** se refiere a la manera en que la iglesia expresa su vida unida como un pueblo de oración caminando en el estilo de vida del Sermón del Monte en el poder del Espíritu.

- B. Dios habló de cuatro estándares del corazón en los cuales se supone que la iglesia de los últimos-tiempos funcione. Son los 4 pilares más olvidados de la cristiandad del NT. Dios llamó el movimiento de oración de I-H-O-P-K-C.
- C. **Intercesión:** oración día y noche, ayuno y adoración (espíritu de oración en la vida de la iglesia); el estilo de vida de oración es un bloque de tropiezo para la iglesia porque seriamente nos requiere enfrentar la debilidad. **Santidad:** unidos a un tierno corazón de obediencia alegre al estilo de vida del Sermón del Monte (Mt. 5-7) **Ofrendas:** ofrendar extravagantemente al pobre (vivir simple para dar más a la cosecha y al pobre) **Profético:** prevaleciendo en fe, confiando en la intervención profética de Dios: **Provisión en necesidad** (sin necesidad de reservar nuestro dinero), **protección cuando se es atacado** (sin necesidad de ser vengativo o temeroso), dirección en tiempos de oscuridad y poder en la aridez (sin poder ministerial)
- D. Hemos sido invitados a ser parte de una obra que tocará los confines de la tierra. El Señor ha invitado a muchos para ser parte de esto – e invitará más en los próximos años; la invitación no es la clave no, sino la gracia de orar y no desfallecer. Los estándares del corazón de este movimiento de oración son fáciles de predicar, difíciles de vivir. La gracia de Dios para perseverancia es necesitada para superar las tormentas y presiones delante de este movimiento. El Señor dijo claramente: “Solo has dicho que sí pero aún no lo has cumplido. Muchos han dicho que sí, pero no lo cumplieron (perseveraron por décadas caminando en estos pilares)”. El Señor dijo, “Vela que tus hermanos quiten esto de vuestro corazón”.
- E. Todos los 4 estándares del corazón ***requieren una interacción dinámica y continua con el Espíritu Santo*** (comunión con Dios) para ser exitoso y continuo. El “jardín” del corazón mientras crece en madurez en Cristo, puede solo llegar a la plenitud de su expresión cuando ejercitamos la fe relacionada a nuestro rol. Si no interactuamos con el Espíritu Santo relacionado con estas 4 áreas, no podemos perseverar en ellas; si no perseveramos en estas áreas, no podemos crecer en total madurez en Cristo.
- F. La paciencia en perseverancia está a punto de continuar (sin detenerse) mientras encontramos obstáculos: La justicia, cuando nos enfrentamos a la tentación con varias pasiones; diligencia, mientras nos enfrentamos a lo mundano de nuestra rutina diaria; firmeza en nuestra identidad mientras nos enfrentamos a la desilusión y a la decepción; ofrenda extravagante mientras nos enfrentamos a la tentación de aumentar la influencia; y perseverar hasta la muerte mientras encontramos persecución (amenazas, golpes y encarcelamiento)
- G. Pablo oró para que paciencia o perseverancia fuese impartida a los santos:

*<sup>10</sup> para que andéis como es digno del Señor, agradándole en todo, dando fruto en toda buena obra y creciendo en el conocimiento de Dios; <sup>11</sup> fortalecidos con todo poder según la potencia de su gloria, para obtener toda perseverancia y paciencia, con gozo (Col. 1:10-11)*

*<sup>5</sup> Que el Señor dirija vuestros corazones hacia el amor de Dios y hacia la perseverancia de Cristo. (2 Ts. 3:5)*

### III. CONDICIÓN SOCIAL DEL FIN DEL SIGLO

<sup>1</sup> *Pero debes saber esto: que en los últimos días vendrán tiempos difíciles.* <sup>2</sup> *Porque los hombres serán amadores de sí mismos, avaros, jactanciosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, irreverentes,* <sup>3</sup> *sin amor, implacables, calumniadores, desenfrenados, salvajes, aborrecedores de lo bueno,* <sup>4</sup> *traidores, impetuosos, envanecidos, amadores de los placeres en lugar de amadores de Dios; (2 Ti. 3:1-4)*

<sup>1</sup> *¿Por qué se sublevan las naciones, y los pueblos traman cosas vanas?* <sup>2</sup> *Se levantan los reyes de la tierra, y los gobernantes traman unidos contra el SEÑOR y contra su Ungido, diciendo:* <sup>3</sup> *¡Rompamos sus cadenas y echemos de nosotros sus cuerdas! (Sal. 2:1-3)*

- A. Pablo habló sobre el “misterio de la iniquidad” (2 Ts. 2:7) o el misterio del desprecio escondido del hombre contra Dios y sus caminos. El hombre desprecia el liderazgo de Dios. Un gran error es pensar que, si Dios se reveló a los hombres, ellos creerían en Él y se arrepentirían. Pero uno no necesariamente dirige al otro. Por los últimos 2,000 años, Dios ha mantenido su caso con la humanidad para que crean y se arrepientan en lo que Jeremías llamó su “controversia con las naciones” (Jer. 25:31). Jesús comprendió que el hombre amaba la oscuridad (las artimañas del pecado) más que la luz y la verdad (Jn. 3:19).
- B. En Sal. 2, el Rey David está describiendo la exposición del misterio de la iniquidad en los últimos días. Cuando Dios se revela Él y su plan de gobernar de acuerdo a su justicia, el hombre no se arrepentirá ni se someterá – se enojarán contra Él. El libro de Apocalipsis describe este escenario con gran detalle (Ap. 9:21).
- C. El tema de perseverancia es magnificado en un contexto de “plenitud” de los últimos-tiempos relacionado al *pecado del hombre, el furor de Satanás y la ira de Dios*. La medida de esos 3 temas expresados antes de la 2da venida presionará a todo lo que habita en la tierra y lo moverá hacia la “plenitud de Dios” (Ef. 3:19) / la “plenitud de los gentiles” (Ro. 11:25) o la “plenitud de los transgresores” (Dn. 8:23) y el “ardor de la consciencia” (1Ti. 4:2).
- D. 2 Timoteo 3 describe la condición de los incrédulos en la hora venidera y del corazón humano totalmente dado al pecado y a la rebelión. Estos tratos personificarán el pueblo descarriado de esa hora, quien oprimirá y perseguirá grandemente a la iglesia.
  - 1. En este pasaje, Pablo mostró una perspectiva práctica de cómo se ve el levantamiento de las naciones cuando meditan la Palabra, idean, planifican y planean quitar los lazos de control encontrados en la moralidad de la Palabra de Dios (Sal. 2:1-4). Este pueblo finalmente amará el placer en lugar de a Dios. Aceptarán una forma de integridad que sobrepasará sus propias agendas, en lugar de aceptar el sufrimiento y el auto-sacrificio de la Cruz. En esto, negarán el poder de Dios, el cual nos permite conocerlo y caminar con Él por gracia. En lugar de esto se amargarán y se ofenderán contra su gracia y poder – los instrumentos que Él desea usar para transformar sus corazones.

2. Estas personas están “siempre aprendiendo [pero] nunca pueden llegar al conocimiento de la verdad” (2 Ti. 3:7); están entre los muchos que “correrán de aquí para allá» creciendo en conocimiento (Dn. 12:4). Este aumento de conocimiento será uno de los factores centrales contribuyendo al crecimiento de la arrogancia, orgullo y perversidad del pueblo. Mientras aumenta el conocimiento y el entendimiento, el pueblo se exaltará a sí mismo en su propia mente; sus propios logros se harán más y más gloriosos en sus mentes. La transgresión llegará a su plenitud mientras el pueblo corre hacia el cumplimiento de Sal. 2 y en su arrogancia, moviéndose más allá de la secularización y más cerca a completo rechazo de Dios y la moralidad bíblica en toda área de la sociedad.

E. La expresión de la “plenitud de los transgresores” se muestra claramente en Ap. 9:21, la cual es una manera horrible, describe el *contexto social normal* de la tierra justo antes de la Segunda Venida:

***21 y no se arrepintieron de sus homicidios ni de sus hechicerías ni de su inmoralidad ni de sus robos.***

1. Homicidios se difundirán y tocará a cada individuo en la tierra – todos conocerán a un homicida y/o una víctima de homicidio en ese día. Habrá poco respeto por la vida, ni amor por la misericordia y gran injusticia corriendo por las naciones.
2. Hechicería y adoración a demonios será una expresión normal de la pasión del hombre por poderes sobrenaturales para preservarse y escapar el tormento de la devastación y destitución de ese tiempo. En su furor y rebelión contra Dios, el hombre desesperará por cualquier medio sobrenatural que afecte su propia libertad.
3. La inmoralidad sexual se regará y será común. Así como el homicidio y la adoración de demonios será normal y socialmente aceptado como un estándar social, la inmoralidad social será expresada más allá de lo que podemos imaginar el día de hoy. Una vez más, el tema no es que comparemos lo que está hecho en secreto hoy con el nivel de depravación en el pasado - el tema es que lo que es hecho ahora en secreto (vergonzoso y sin palabras) será normal y hecho abiertamente, atrevidamente y arrogantemente en los días venideros. El hombre no tendrá vergüenza en parte porque no pueden entender que es pecado, vergonzoso o que está mal hacer estas cosas.
  - a. Pablo dijo que el hombre será «amador del placer» y que la pobre y quebrantada condición de la tierra dejará unas cuantas opciones para que el hombre lo encuentre fuera de la inmoralidad sexual.
4. Hurto, soborno y corrupción llenará la tierra entera por la gran pobreza y la hambruna que tocará cada persona en la tierra en los días venideros. El hombre como “amante de sí mismo” o esclavos del deseo de auto-preservación a cualquier costo verá una “frialdad” dominante y falta de amor por el prójimo, amigos y familiares mientras la traición y el odio se hacen una parte normal relaciones cercanas anteriormente, como Jesús profetizó -

*<sup>12</sup> Y debido al aumento de la iniquidad, el amor de muchos se enfriará. (Mt. 24:12)*

#### IV. CADA ESTÁNDAR DEL CORAZÓN LUCHA CONTRA LAS 4 FACETAS DEL CONTEXTO SOCIAL

- A. Dios nos está invitando a *aceptar totalmente* los 4 estándares del corazón que fortalecerán nuestra guerra contra la oscuridad y el pecado ahora y en los días que están por venir. Diciendo *completamente* “sí” ahora es difícil – pero esperar decir “sí” hasta ese día será casi imposible. Debemos decir “sí” hoy y fijarnos en crecer en cómo nuestro “sí” a Dios se expresa en fe y en amor por Él.
- B. Estos estándares del corazón, vivos en nuestro corazón y refinados en su expresión en nuestra vida, son “armas” necesarias en nuestra guerra contra la lujuria y nuestra victoria contra el espíritu del anticristo en los días venideros. Cada estándar del corazón está en posición directa a las “normas” culturales de Apocalipsis 9:21.
- C. Intercesión e intercesión día y noche está continuamente ligado al tema de justicia en las escrituras y en el libro de Apocalipsis el Señor directamente conecta la oración día y noche con el tema del homicidio y la falta de ley en Apocalipsis 6.

*<sup>9</sup> Cuando el Cordero abrió el quinto sello, vi debajo del altar las almas de los que habían sido muertos a causa de la palabra de Dios y del testimonio que habían mantenido; <sup>10</sup> y clamaban a gran voz, diciendo: ¿Hasta cuándo, oh Señor santo y verdadero, esperarás para juzgar y vengar nuestra sangre de los que moran en la tierra? <sup>11</sup> Y se les dio a cada uno una vestidura blanca; y se les dijo que descansaran un poco más de tiempo, hasta que se completara también el número de sus consiervos y de sus hermanos que habrían de ser muertos como ellos lo habían sido. (Ap. 6:9-11)*

- 1. La contestación de Dios a la injusticia rampante e implacable entrelazada al espíritu de homicidio que se levantará antes de Su venida elevará un riguroso movimiento de oración por toda la tierra para valientemente proclamar Su estándar, perspectiva, celo por justicia y paz. En la misericordia de Dios, la tierra será llena de cánticos de liberación y justicia en el momento de más atadura en injusticia en la historia.
- D. Santidad de corazón o “santidad gozosa” es la expresión de *obediencia satisfactoria enlazada al profundo amor y afecto por Jesús* también como la confianza en su liderazgo. Donde la iglesia de los últimos-tiempos encuentra su satisfacción y ancla funcionará como una reprensión y provocación al pueblo. Habrán 2 expresiones de “abandono” en esos días – grupos de creyentes completamente entregados en el Señor con gozo en santidad enfocados contra grupos de no-creyentes quienes serán entregados completamente a la depravación y “amor por el placer”. Por tanto, la santidad del corazón o “santidad fortalecida con amor” es la única cosa que ayudará a la iglesia a vencer la ola de oscuridad, suciedad e inmoralidad sexual que fluirá por las naciones.

- E. Ofrendas a los pobres o ofrendar extravagantemente será la expresión más peculiar de compasión y amor siendo encontrada en un tiempo de hurto, soborno y corrupción. Si para un creyente es difícil ofrendar *extravagantemente* actualmente, será casi imposible para entonces. Una encomienda para un estilo de vida simple entrelazado a un corazón rebozando libremente en el área del dinero es crítico en un tiempo en el cual el hombre rápidamente tendrá control de la mayoría de las finanzas del mundo (Ap. 13:17; 17:16; 18:10-19). Sorprenderá a las naciones ver la iglesia “ofrendando” a las naciones para servir a los pobres durante un tiempo cuando muchos se sirven a sí mismos. Será un tiempo histórico de dar y tomar.
- F. Lo profético o la fe prevaleciente y seguridad en la intervención de Dios con poder funcionará como un espíritu de Elías en contraste directo a los falsos profetas y buscadores del poder sobrenatural de liberación, protección y provisión. La iglesia profética directamente se opondrá a las hechicerías, prodigios y señales falsas (2 Ts. 2:9) del reino del anticristo. Estos dos grupos se moverán en gran poder inexplicable y sobrenatural mientras el resto de la tierra observa cual Dios (o dios) prevalece en el conflicto de dos reinos justo antes de la 2da venida. Un grupo llegará a su límite – como los hechiceros del Faraón y los profetas de Baal una vez hicieron; mientras el segundo grupo proclamará el testimonio de la fuente ilimitada de poder en las manos del Rey venidero.